

## Un deuxième centenaire

AU COUVENT DE LA POINTE-AUX-TREMBLES

Faute d'espace, nous avons dû renvoyer à la présente livraison les notes intéressantes qui suivent sur le deuxième centenaire du Couvent de la Pointe-aux-Trembles, couvent dirigé par les Révérendes Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame:

Le 9 juillet dernier, on a célébré à la Pointe-aux-Trembles, comté de Portneuf, sous la présidence de S. E. le cardinal Bégin, le 2e centenaire de la fondation du couvent de la Congrégation Notre-Dame.

Voici l'histoire de cette fondation; elle est pleine de grands événements:

Il y a 220 ans, la Révérende Mère Marguerite Bourgeois promettait à Messire Bassais, curé de Pointe-aux-Trembles, de fonder bientôt, dans sa paroisse, un couvent des sœurs de son ordre.

En 1716, grâce au seigneur Dupont, ce beau rêve devenait réalité, et le soir du 8 juillet de cette année, deux sœurs de la Congrégation prenaient possession du couvent, aujourd'hui, deux fois centenaire.

En 1759, alors que la colonie allait succomber sous le nombre, le couvent de Pointe-aux-Trembles fut tout d'abord l'asile des révérendes Sœurs obligées d'évacuer Québec avec ce qu'elles avaient de plus précieux, mais l'envahisseur ne tarda pas à venir et à s'emparer de l'édifice: la Révérende Sœur Sainte-Agnès fut prise avec huit de ses élèves.

Quand le général anglais sut que cette sainte femme qu'il croyait la mère des jeunes filles, tant celles-ci semblaient lui être attachées, n'en était que la maîtresse, il fut ravi d'admiration et les fit remettre en liberté.

Le couvent ne fut évacué par les Anglais et remis aux Sœurs qu'en 1761 sur l'ordre de Murray.

En 1812, le couvent eut de nouveau à souffrir de la part de l'armée américaine qui le bombardait, faisant une large blessure à l'un des murs du vieil édifice.

Heureusement qu'au bruit de la canonnade, les Sœurs s'étaient enfuies dans le bois voisin avec leurs élèves.

Après ce nouveau malheur, une sainte religieuse, la Révérende Mère Sainte-Hélène, fut chargée de réparer les ruines, ce qu'elle parvint à faire à force de sacrifices.

En 1847, le couvent fut agrandi et, en 1878, il était reconstruit pour devenir ce qu'il est encore aujourd'hui.

### 38e Année

Toute notre gratitude à *L'Événement* de Québec, qui a bien voulu féliciter notre revue à l'occasion de sa trente-huitième année.

### Où faire relier "l'Enseignement Primaire"?

M. Jérémie Richard, relieur, 31, rue Sault-au-Matlot, Québec, relie *L'Enseignement Primaire* à un prix très modéré. Le travail est bien exécuté et les commandes remplies avec célérité. Avis donc à MM. les Secrétaires-trésoriers de chaque municipalité scolaire.